



## **Prüfung der Errichtung eines Taubenschlags zur nachhaltigen Regulierung der Taubenpopulation in Ottakring**

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte des Klubs der Freiheitlichen Bezirksräte stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 27.02.2025 gemäß § 24 Abs. 1 GO BV folgenden

### **4. Antrag**

Die Bezirksvertretung Ottakring möge beschließen:

Die Bezirksvorstehung wird ersucht, in Zusammenarbeit mit den zuständigen Fachstellen (evtl. MA 22 – Umweltschutz, MA 48 – Abfallwirtschaft, Straßenreinigung und Fuhrpark, MA 60 – Veterinäramt und Tierschutz, Wildtierservice Wien) der Stadt Wien zu prüfen, ob und an welchen Standorten in Ottakring die Einrichtung eines betreuten Taubenschlags nach dem Vorbild des Projekts beim Wiener Hauptbahnhof möglich ist. Ziel ist es, die Taubenpopulation nachhaltig und tierschutzgerecht zu regulieren sowie die Belastung für Anrainer durch Taubenkot und große Ansammlungen von Tauben zu reduzieren.

### **Begründung**

In Ottakring gibt es an mehreren Orten Probleme mit einer hohen Taubenpopulation, die zu erheblichen Verschmutzungen und Belästigungen für Anrainer und Gewerbetreibende führen. Anrainer in der Haberlgasse haben sich konkret über die Belastung durch Tauben beschwert.

Erfolgreiche Projekte zur tierschutzgerechten Geburtenkontrolle, wie der Taubenschlag beim Wiener Hauptbahnhof, zeigen, dass durch eine gezielte Betreuung der Tiere und den Austausch von Eiern eine nachhaltige Regulierung der Population möglich ist. Zudem verbessert sich durch artgerechte Fütterung die Gesundheit der Tiere, und die Verschmutzung durch Taubenkot kann erheblich reduziert werden.



Da ein weiteres derartiges Projekt bereits in einem anderen Bezirk umgesetzt wird, sollte geprüft werden, ob eine ähnliche Lösung auch für Ottakring geeignet ist. Dies würde nicht nur die Lebensqualität der Bewohner verbessern, sondern auch einen wesentlichen Beitrag zum nachhaltigen Umgang mit der Taubenpopulation leisten.

<https://wien.orf.at/stories/3291628/#:~:text=Artgerechtes%20Futter%20tr%C3%A4gt%20auch%20zur,Hauptbahnhof%20ein%20zweiter%20errichtet%20wird.&text=Seit%20Oktober%202022%20l%C3%A4uft%20das%20Projekt%20Taubenschlag%20beim%20Wiener%20Hauptbahnhof.>

BR Michael Oberlechner, MA

KO Britta Stumpf, BA

BR Heike Nepras